

LECTIO DIVINA

Domingo 04 de Mayo 2020 - IV Domingo Pascua (Buen Pastor)

LECTURA ORANTE DE LA PALABRA DE DIOS

PASO 0 INVOCACIÓN

Invoquemos, juntos, la presencia del Espíritu Santo, para que nos acompañe en el encuentro con **Jesucristo, Palabra hecha carne.**

INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO

Hacemos oración con el canto disponible en el siguiente código QR



Todos Señor Jesús, tú que te has presentado como el Buen Pastor que da su vida por las ovejas, te pedimos que nos envíes tu Espíritu para entender las Escrituras, y poder encontrarnos contigo, puerta de las ovejas. Te lo pedimos por Cristo, nuestro Señor. Amén.

INTRODUCCIÓN

EL Señor Resucitado nos visita en este Domingo del Buen Pastor. Él nos recuerda que no estamos abandonados ni caminamos errantes: tenemos un pastor que nos conoce, para el que somos importantes, que se sabe nuestros nombres y al que le importa profundamente todo lo nuestro. Tampoco somos ovejas descarriadas, condenadas a vivir confinadas o en solitario: pertenecemos a un rebaño, al grupo de aquellos que "quieren seguir las huellas" del Pastor.

En el domingo de oración por las vocaciones, rezamos por la nuestra, y le pedimos que nos ayude siempre más a ir descubriendo y viviendo.

LECTURA PASO 1

Se comienza con la lectura (lectio) del texto, para descubrir lo que señala en su contenido auténtico: **¿Qué dice el texto bíblico en sí mismo?**

Del Evangelio según San Juan (10,1-10)

En aquel tiempo, Jesús dijo a los fariseos: "Yo les aseguro que el que no entra por la puerta del redil de las ovejas, sino que salta por otro lado, es un ladrón, un bandido; pero el que entra por la puerta, ése es el pastor de las ovejas. A ése le abre el que cuida la puerta, y las ovejas reconocen su voz; él llama a cada una por su nombre y las conduce afuera. Y cuando ha sacado a todas sus ovejas, camina delante de ellas, y ellas lo siguen, porque conocen su voz. Pero a un extraño no lo seguirán, sino que huirán de él, porque no conocen la voz de los extraños".

Jesús les puso esta comparación, pero ellos no entendieron lo que les quería decir. Por eso añadió: "Les aseguro que yo soy la puerta de las ovejas. Todos los que han venido antes que yo, son ladrones y bandidos; pero mis ovejas no los han escuchado.

Yo soy la puerta; quien entre por mí se salvará, podrá entrar y salir y encontrará pastos. El ladrón sólo viene a robar, a matar y a destruir. Yo he venido para que tengan vida y la tengan en abundancia".

Palabra del Señor.
Gloria a ti, Señor Jesús

PASO 2 MEDITACIÓN

Sigue después la meditación, en la que la pregunta fundamental es: **¿Qué nos dice el texto bíblico?** Cada uno, personalmente, pero también comunitariamente, debe dejarse interpelar y examinar, por lo que Dios nos está comunicando por medio de su Palabra.

Comentario del Evangelio

El evangelio de Juan hace algunas sugerencias importantes al hablar de la relación de las ovejas con su Pastor. Lo primero es “escuchar su voz” en toda su frescura y originalidad. No con fundirla con el respeto a las tradiciones ni con la novedad de las modas. No dejarnos distraer ni aturdir por otras voces extrañas que no comunican su Buena Noticia.

Es importante sentirnos llamados por Jesús “por nuestro nombre”. Dejarnos atraer por él personalmente. Descubrir poco a poco, y cada vez con más alegría, que nadie responde como él a nuestras preguntas más decisivas, nuestros anhelos más profundos y nuestras necesidades últimas. Es decisivo “seguir” a Jesús. La fe cristiana no consiste en creer cosas sobre Jesús, sino en creerle a él: vivir confiando en su persona.

Es vital caminar teniendo a Jesús “delante de nosotros”. No hacer el recorrido de nuestra vida en solitario. Experimentar en algún momento, aunque sea de manera torpe, que es posible vivir la vida desde su raíz: desde ese Dios que se nos ofrece en Jesús, más humano, más amigo, más cercano y salvador que todas nuestras teorías.

Esta relación viva con Jesús no nace en nosotros de manera automática. Se va despertando en nuestro interior de forma frágil y humilde. Al comienzo, es casi solo un deseo. Por lo general, crece rodeada de dudas, interrogantes y resistencias. Pero, no sé cómo, llega un momento en el que el contacto con Jesús empieza a marcar decisivamente nuestra vida.

(José Antonio Pagola. *Comentarios bíblicos*)

1. **¿Estoy escuchando la voz de Jesús u otras voces?** (del tener, del individualismo, etc.) **¿En qué lo noto?**
2. **¿Soy yo “un buen pastor(a)” de los jóvenes?** **¿Qué pasos debo seguir dando en esta línea?**
3. **¿Qué caminos puedo seguir realizando para profundizar en mi vocación personal al servicio de los demás, al estilo del Buen Pastor?**

ORACIÓN PASO 3

Se llega sucesivamente al **momento de la oración** (oratio), que supone la pregunta: ¿Qué decimos nosotros al Señor como respuesta a su Palabra? La oración como petición, intercesión, agradecimiento y alabanza, es el primer modo con el que la Palabra nos cambia.



SALMO 23

**R. El Señor es mi pastor,
nada me habrá de faltar.**

El Señor es mi pastor: nada me falta;
en verdes pastos él me hace reposar.
A las aguas de descanso me conduce,
y reconforta mi alma. **R.**

Por el camino del bueno me dirige, por amor de su nombre.
Aunque pase por quebradas oscuras, no temo ningún mal,
porque tú estás conmigo con tu vara y tu bastón,
y al verlas voy sin miedo. **R.**

La mesa has preparado para mí frente a mis adversarios,
con aceites perfumas mi cabeza y rellenas mi copa.
Irán conmigo la dicha y tu favor mientras dura mi vida,
mi mansión será la casa del Señora por largos, largos días. **R.**

CONTEMPLACIÓN PASO 4

Por último, la lectio divina concluye con la **contemplación** (contemplatio), durante la cual aceptamos como don de Dios su propia mirada al juzgar la realidad, y nos preguntamos: **¿Qué conversión de la mente, del corazón y de la vida nos pide el Señor?** Conviene recordar, además, que la lectio divina no termina su proceso hasta que no se llega a la **acción concreta** (actio), que mueve la vida del creyente a convertirse en don para los demás por la caridad.

¿Qué conversión de la mente,
del corazón y de la vida te pide el Señor?
